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UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI FERRARA 

ATTI DEL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI 

SEDUTA DEL 19 APRILE 2010 

 

L’anno 2010 (duemiladieci) 

in questo giorno di 19 (diciannove) del mese di Aprile  alle ore 18.00 (diciotto) 

nella Sala Consiliare si è riunito il Consiglio degli Studenti per proseguire la riunione del Consiglio 

del 14 aprile scorso, come comunicato con mail inviata il 16 aprile 2010. 

Presiede il Sig. Francesco FERSINI. 

Ha la funzione di Segretario Sara NATICCHI. 

L’appello dà il seguente risultato: 

 

BAGLI ENRICO (P) 

BAIONI GIACOMO (P) 

BELLEMO ELENA (G) 

BUFFONI MATTEO (P) 

CAMPILI LUCA (A) 

CAVICCHI MARCELLO (P) 

DALPOZZO FILIPPO (P) 

DELFINO MARCELLO (G) 

DELLA BALDA ARIANNA (G) 

FERENDELES LUCA (P) 

FERRARESE BIANCA (A) 

FERSINI FRANCESCO (P)  

FUMAROLA ADRIANA (A) 

IORIO FELICE (P)                                                        

 

IANNI’ ANTONIO (P) 

MANFO ZANGMO MATHURIN (A) 

MARCON STEFANO (A)  

MUSACCI ANDREA (A) 

NATICCHI SARA (P) 

OLIVA GIOVANNI (A) 

PERINI ILARIA (A) 

RE AGNESE (P) 

RUBINI MARCELLO (P) 

RUSCETTA MARCO (P) 

SAMORANI MARIA LUCIA AGENO (P) 

SINATRA CLAUDIA M. MICHELA (P) 

TELLARINI GIULIA (P)       

TODESCHINI VITO (A)  

                       

 

              

Constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità dell’adunanza, il Presidente 
dichiara aperta la seduta e dà inizio alla discussione degli oggetti contemplati nell’ordine del 
giorno. 
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ORDINE DEL GIORNO 

 

1. Proposte relative alla Contribuzione Studentesca; 

2. Modifiche al Regolamento Fondo Culturale; 

3. Richiesta di patrocinio “Vacanze coi fiocchi”; 

4. Varie ed eventuali. 

 

Entrano in aula gli studenti Giulia BERTELLI e Lorenzo PORRETTA. 

 

Sul primo oggetto: “PROPOSTE RELATIVE ALLA CONTRIBU ZIONE STUDENTESCA” 

Il Presidente invita lo studente Lorenzo PORRETTA ad esporre al Consiglio le sue proposte relative 

alla contribuzione studentesca. Tali proposte, pervenute via mail il 15 aprile scorso, sono contenute 

nell’allegato n. 1 parte integrante e sostanziale del presente verbale. 

La prima proposta é relativa alla problematica del Corso di laurea in Scienze Biologiche. Gli iscritti 

al primo anno di tale corso dovranno sostenere il test di valutazione dei requisiti minimi in data 5 

ottobre 2010. Coloro i quali non supereranno il test saranno inseriti in un corso di recupero e 

dovranno sostenere un’ulteriore prova in data 22 novembre 2010. Coloro i quali non supereranno 

per la seconda volta il test non potranno sostenere gli esami e non potranno svolgere i laboratori 

dell’area disciplinare in cui risultano in debito. Gli studenti che si trovano in questa situazione 

possono cambiare corso di laurea senza il pagamento degli oneri previsti. Considerando però che la 

scadenza per il pagamento della prima rata delle tasse universitarie è fissata al 30 settembre 2010, 

gli studenti che sosterranno il 5 ottobre 2010 la prima prova del test di valutazione risulteranno già 

regolarmente iscritti al primo anno di Scienze Biologiche. Pertanto si propone di istituire una 

preiscrizione sul modello di quanto già avviene per l'iscrizione al primo anno di laurea magistrale 

da perfezionare entro il 31 dicembre. Si propone inoltre che lo studente contribuisca a sostenere i 

costi del test con una quota simbolica da detrarre eventualmente dal pagamento delle tasse 

universitarie. 

Intervengono i Consiglieri BAIONI e FERENDELES. 

Le proposte di cui sopra sono approvate all'UNANIMITA'. 

Viene affrontata in seguito la questione relativa alla mora che lo studente deve pagare qualora abbia 

dichiarato di laurearsi entro marzo, senza però riuscire a rispettare tale impegno. Gli studenti che si 

trovano in questa situazione peraltro hanno già effettuato il versamento dei 139,62 € per la 
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presentazione della domanda di laurea. Attualmente questi studenti devono aggiungere al regolare 

importo delle tasse e dei contributi universitari la mora di 100,00 € per gli oltre 30 giorni di ritardo 

rispetto alla data di scadenza fissata per il pagamento della prima rata delle tasse universitarie. 

Intervengono i Consiglieri FERENDELES, FERSINI, SINATRA, BAIONI e RUBINI. Si propone 

di dare mandato ai rappresentanti degli studenti in Consiglio di Amministrazione ed in Senato 

Accademico di verificare la possibilità di eliminare il pagamento della mora per gli studenti in tale 

situazione. 

La proposta é approvata all'UNANIMITA'. 

Altro argomento trattato é quello relativo alla situazione degli studenti beneficiari di una borsa di 

studio i quali non raggiungendo entro il 10 agosto i crediti previsti per confermare l’idoneità alla 

borsa di studio regionale, devono complessivamente restituire ad Ergo ed all’Università una quota 

in denaro compresa tra 1.309,51 € e 3.215,14 €. Lo studente PORRETTA propone di separare 

l'idoneità della borsa di studio dall'esonero dalle tasse e di effettuare il conferimento dell'esonero 

sulla base dei crediti precedentemente maturati. 

Intervengono i Consiglieri FERENDELES, RUBINI e SINATRA. 

Si propone quindi di esplicitare sul “bando per l’attribuzione dei benefici universitari” e sul sito 

internet dell’Università di Ferrara i rischi a cui tali studenti vanno incontro e dare a questi la 

possibilità di scegliere se iscriversi all’anno accademico tramite pagamento della prima rata ridotta, 

oppure tramite il regolare pagamento della prima e della seconda rata delle tasse e dei contributi 

universitari, se lo dovessero ritenere più opportuno per non incorrere ad una spiacevole situazione 

di debito, prevedendo in questo secondo caso il rimborso totale delle spese nel momento in cui lo 

studente riesca successivamente a raggiungere i crediti necessari a confermare l’idoneità alla borsa 

di studio.  

La proposta é approvata all'UNANIMITA'. 

Successivamente viene presentata la proposta di conteggiare i crediti maturati dallo studente anche 

qualora lo stesso abbia poi cambiato corso di studio. Sul punto intervengono i Consiglieri FERSINI, 

SAMORANI, SINATRA, FERENDELES, BAIONI, RUBINI, BAGLI e IANNI'. In particolare i 

Consiglieri BAGLI e SAMORANI fanno notare che la questione era già stata posta e che é 

opportuno rivalutarla in seguito. Pertanto tale proposta non viene messa a votazione. 

 

La studentessa Giulia BERTELLI sottopone al Consiglio ulteriori proposte in tema di contribuzione  

universitaria. In particolare propone un'ulteriore rateizzazione delle tasse universitarie con 
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particolare riferimento alla prima rata, tenendo anche conto che nel mese di dicembre le famiglie 

percepiscono la tredicesima. Intervengono i Consiglieri BAGLI, FERSINI, RUBINI e BAIONI. 

Il Presidente propone di trattare tale questione in una prossima seduta. Il Consiglio approva. 

Il Consigliere RE esce alle ore 18,58. 

Un’ulteriore proposta di modifica alla contribuzione studentesca concerne l'introduzione di ulteriori 

fasce ISEE. In merito intervengono i Consiglieri DALPOZZO, SINATRA, FERENDELES, 

FERSINI, IANNI', BUFFONI e SAMORANI. 

Poiché allo stato attuale pochi studenti consegnano i moduli ISEE esiste il rischio concreto che 

molti studenti paghino di più del dovuto. Pertanto la proposta di introdurre ulteriori fasce ISEE 

risulterebbe un "boomerang" per gli studenti. Il Presidente propone quindi di approvare tale 

proposta, condivisibile sul principio, solo dopo l’attuazione di misure che incentivino la 

compilazione del modulo ISEE da parte degli studenti, magari attraverso un meccanismo simile a 

quello presentato lo scorso Consiglio in tema di valutazione della didattica. 

La proposta del Presidente é approvata all'UNANIMITA'. 

Il Consigliere BAIONI esce alle ore 19,14. 

Viene trattata infine la questione relativa alla revisione del sistema di quantificazione del costo pro 

capite dello studente nelle diverse Facoltà sul modello dell'Università di Pavia. Intervengono i 

Consiglieri DALPOZZO, SAMORANI, IANNI', BAGLI e SINATRA. 

Il Consiglio approva all'UNANIMITA' la proposta di adottare il modello dell’Università di Pavia 

sopraccitato.  

 

Escono dall’aula gli studenti Giulia BERTELLI e Lorenzo PORRETTA. 

 

Sul secondo oggetto: "MODIFICHE AL REGOLAMENTO FOND O CULTURALE" 

Il Presidente prosegue nella esplicazione delle proposte di modifica al Regolamento del Fondo 

Culturale che non sono state affrontate, stante la mancanza di tempo, nella precedente seduta del 14 

aprile. 

Viene affrontata la questione relativa alla pubblicazione telematica dei progetti presentati dalle 

associazioni. Il Consigliere IANNI' propone la pubblicazione integrale dei progetti; il 

Vicepresidente SAMORANI suggerisce di pubblicare un abstract come viene fatto per i progetti di 

ricerca o le pubblicazioni dei docenti in modo da spiegare sinteticamente l'iniziativa, oltreché un 

referente per l'iniziativa che gli studenti interessati possono contattare. 



Verbale n. 9                                                                                                                        Pag.  
 

IL PRESIDENTE                                                                                                      IL SEGRETARIO 

5 

Viene messa ai voti la proposta del Vicepresidente. 

La votazione dà il seguente risultato: 11 FAVOREVOLI 

                                                              1 ASTENUTO 

                                                               2 CONTRARI 

La proposta risulta quindi approvata. 

 

Viene altresì affrontata la proposta di riduzione del numero di soci per l'iscrizione all'albo delle 

associazioni. In particolare si chiede di abbassare il numero di 20 soci attualmente previsto a 10 

soci. 

Intervengono i Consiglieri SAMORANI, IANNI', BUFFONI, FERENDELES e IORIO. 

Il Presidente mette ai voti questa proposta.  

La votazione dà il seguente risultato: 2 FAVOREVOLI 

                                                            2 ASTENUTI 

                                                          10 CONTRARI 

La proposta risulta quindi respinta. 

 

Sul terzo oggetto: “RICHIESTA DI PATROCINIO “VACANZ E COI FIOCCHI”” 

Il Presidente informa che anche quest’anno é pervenuta la richiesta di patrocinio per l’iniziativa 

“Vacanze coi fiocchi” relativa alla sicurezza stradale. 

Il Consiglio esprime parere favorevole al patrocinio in parola. 

 

Sul quarto oggetto: “VARIE ED EVENTUALI” 

Il Consigliere RUBINI propone al Consiglio di incontrare l'Ufficio di Gabinetto dell'Assessorato 

Regionale con delega alle Politiche Giovanili per poter avanzare alcune proposte. Tale incontro é 

già avvenuto presso la Consulta Regionale degli Studenti con buoni risultati, pertanto il Consigliere 

RUBINI ritiene possa essere una buona opportunità.  

I Consiglieri SAMORANI e BUFFONI escono alle ore 19,34. 

Interviene il Consigliere IANNI'. 

La proposta é approvata all'UNANIMITA'. 

Il Consigliere SINATRA informa che alcuni ricercatori hanno chiesto di discutere del documento 

redatto dal Comitato dei Ricercatori di Ferrara. Intervengono i Consiglieri BAGLI, FERSINI, 

TELLARINI, RUBINI e FERENDELES. Tale tema sarà oggetto di una prossima seduta del 
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Consiglio. 

 

In chiusura di seduta il Presidente informa che nella giornata odierna si é tenuta la riunione del 

COMSTAT avente ad oggetto il tema della valutazione didattica. Il Presidente ha, in tale seduta, 

avanzato le seguenti proposte: 

- inserimento di una voce relativa all'organizzazione degli appelli d'esame sia nel singolo 

insegnamento sia nel periodo didattico di ciascun anno di ogni corso di studio; 

- riformulazione di alcune domande relative ai servizi prevedendo l'opzione "non so" per coloro 

che non hanno mai usufruito di tali servizi in modo da evitare risposte date senza alcuna 

consapevolezza. 

 

Null’altro essendovi da deliberare la seduta è tolta alle ore 19.40. 

 

Il presente verbale è stato redatto, letto e approvato secondo quanto disposto dall’articolo 4 comma 

3 punto c) del Regolamento del Consiglio degli Studenti. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


